

Forum Connexion jeunesse canadienne

Activité 22 – Rapport sommaire

Introduction

En mars 2005, l'équipe de promotion des produits et services d'information jeunesse et Connexion jeunesse canadienne ont lancé un concours de photos sur le thème « Suis le rythme de la vague jeunesse ». Ce concours comprenait quatre catégories :

- Sports, récréation, loisirs.
- Les jeunes du Canada aux études (niveau secondaire, collégial, universitaire).
- Arts et culture.
- Environnement/Plein air/Faune

Dans un premier temps, les membres de CJC ont choisi dans chaque catégorie une photo qui deviendrait une carte électronique officielle du site jeunesse.gc.ca et qui serait affichée dans une nouvelle section de notre site. Par la suite, ce sont les utilisateurs du site jeunesse.gc.ca qui ont choisi la photo gagnante en votant à la page d'accueil du site. Le/la photographe gagnant(e) a reçu le grand prix, à savoir un iPod mini (un lecteur de musique numérique).

En organisant ce concours, l'équipe de promotion et CJC espéraient atteindre les objectifs suivants :

1. Attirer des jeunes en mettant les membres de CJC au défi d'exprimer leur créativité, leur originalité et leur imagination à l'aide de photos.
2. Promouvoir à la fois jeunesse.gc.ca et le forum de CJC pour les jeunes et recruter à peu de frais de nouveaux membres pour CJC.

Dans le cadre de l'activité 22, les membres de CJC devaient réagir à l'idée d'avoir un concours de photos en remplissant et en retournant un formulaire d'évaluation qui comprenait cinq questions au sujet du concours. Trente et un membres ont participé à cette activité. Le présent rapport est un résumé de leurs réponses.

Première question

Croyez-vous que de lancer un concours de photos est une bonne idée pour attirer les jeunes et leur faire connaître notre site Web?

Les 31 jeunes qui ont répondu ont dit que le concours de photos était un excellent moyen de susciter l'intérêt des jeunes. Plusieurs sont d'avis qu'un tel concours pourrait éveiller chez certains jeunes le goût de la photographie. D'autres ont apprécié le fait que ce concours donnait aux jeunes l'occasion de faire valoir leur créativité.

Les jeunes ayant répondu ont aussi été nombreux à aimer la simplicité du concours qui faisait appel à une activité à laquelle la plupart de jeunes pouvaient prendre part, puisque presque tout le monde possède un appareil photos d'un type ou d'un autre.

La plupart des jeunes qui ont répondu pensent aussi que le concours était un moyen efficace d'accroître la visibilité du site Web. Une personne a mentionné que plusieurs de ses amis s'étaient rendus dans le site jeunesse.gc.ca pour obtenir plus d'information sur le concours. D'autres, cependant, croient que, pour avoir un réel impact sur la visibilité du site, un concours de ce genre doit viser un public beaucoup plus vaste (par exemple, les sites Web les plus populaires destinés aux jeunes et les bureaux des CRHC-É). Il a aussi été suggéré que, pour assurer une meilleure promotion de jeunesse.gc.ca, les cartes électroniques issues du concours devraient aussi être imprimées en format carte postale et être distribuées dans les écoles et les Centres d'emploi des jeunes.

Deuxième question

Avez-vous participé au concours? Pourquoi?

Sept des 31 jeunes qui ont répondu ont indiqué avoir participé au concours. À la question de savoir ce qui les avait incité à participer, les jeunes ont fait état des facteurs suivants :

- « Facilité » du concours,
- Intérêt dans la photographie,
- Aspect concurrentiel du concours,
- Désir de faire connaître leurs domaines d'intérêt aux autres membres,
- Excellents prix.

Les 24 autres jeunes ayant répondu ont donné les raisons suivantes pour justifier leur non-participation au concours :

- Six n'étaient pas membres du Forum CJC au moment du concours,
- Quatre n'avaient pas accès à un appareil photos,
- Trois n'avaient pas entendu parler du concours ou en avaient entendu parler « trop tard » pour participer,
- Trois autres n'étaient pas intéressés à la photo.

D'autres jeunes ayant répondu ont dit qu'ils n'avaient pas participé au concours parce qu'ils/elles étaient trop occupés, n'aimaient pas les photos qu'ils/elles avaient prises ou, en qualité d'employé(e)s du gouvernement du Canada, ne savaient pas très bien s'il leur était permis d'y participer.

Troisième question

Apporteriez-vous des changements au concours? Veuillez expliquer.

Treize jeunes (42 %) ont dit qu'ils n'apporteraient aucun changement au concours.

Dix-sept jeunes ayant répondu (55 %) ont fait des suggestions sur la façon d'améliorer les prochains concours de photos. La plupart de ces suggestions visent les catégories du

concours. Plusieurs jeunes sont d'avis qu'il devrait y en avoir plus, alors que d'autres ont trouvé qu'elles étaient trop floues et qu'il aurait fallu les expliquer plus clairement. Une jeune avait l'impression que certaines photos n'avaient pas été classées dans la bonne catégorie et qu'il faudrait prendre garde que cela ne se reproduise pas.

Parmi les nouvelles catégories proposées, mentionnons les villes canadiennes, les photos blanc et noir et les photos numériques retouchées. Au contraire, deux jeunes préféreraient qu'il n'y ait aucune catégorie et que tous les jeunes puissent soumettre une photo, à la condition qu'ils/elles expliquent les raisons pour lesquelles cette photo-là est présentée.

Deux jeunes ont souligné le nombre inégal de photos soumises dans chaque catégorie. La catégorie Environnement/plein air/faune, en particulier, comptait beaucoup plus de photos que les trois autres catégories [Les jeunes du Canada aux études (niveau secondaire, collégial, universitaire), Sports/Récréation/Loisirs et Arts et culture), parce qu'il était plus facile de faire des photos dans cette catégorie-là. Résultat : le vote dans cette catégorie portait sur un vaste éventail de photos, diminuant d'autant les chances de gagner d'un participant qui avait présenté une photo dans cette catégorie.

Pour égaliser les chances, un jeune a répondu qu'à l'avenir, les gestionnaires du concours devraient choisir les cinq meilleures photos dans chaque catégorie et les présenter aux jeunes pour qu'ils choisissent la meilleure photo par vote. Cela serait plus équitable et donnerait l'assurance que les photos gagnantes ont une réelle valeur photographique.

Voici quelques autres suggestions qui ont été formulées :

- Offrir un formulaire d'inscription téléchargeable pouvant être modifié en Word ou en WordPerfect afin de faciliter les inscriptions
- Demander aux participants d'assortir leurs photos d'une légende et d'une brève explication
- Permettre à tous les jeunes Canadiens qui ne sont pas membres de CJC de voter à chacune des étapes du concours
- Faire la promotion du concours dans les écoles ou les centres jeunesse afin d'en accroître la visibilité
- Au niveau du deuxième vote, permettre aux votants de choisir leurs deux meilleures photos
- Créer des cartes postales traditionnelles sur papier, en plus des cartes électroniques, avec les photos gagnantes
- Accroître le nombre des prix

Quatrième question

D'après vous, quels autres genres de prix inciteraient les jeunes à participer à des concours?

Les jeunes qui ont participé au sondage avaient de nombreuses idées de prix pour les prochains concours de photos, des moins chères au plus chères. Par exemple les suivantes :

- Bons-cadeaux pour le théâtre, les magasins de musique ou de vêtements, etc.
- Billets de concert
- Exemple encadré de la photo gagnante transformée en carte postale
- Prix ayant trait à la photographie, p. ex. appareils numériques de haute qualité (mention explicite des appareils « Canon Digital Rebels »)
- Diverses formes de bourses
- Portables
- Lecteurs DVD ou CD
- Webcams
- Jeux électroniques
- PlayStation 2 ou, quand elle paraîtra, la nouvelle PlayStation 3
- Hauts parleurs informatiques de bonne qualité
- Articles « courants » tels que des vestes, des réveils, des agendas, ou des casquettes avec le logo de jeunesse.gc.ca
- Téléphones cellulaires
- De l'argent comptant
- Un « petit » voyage
- Des « palmpilots » ou des « blackberries »

Comme on peut s'y attendre, les prix haute technologie ont été suggérés le plus souvent. Comme l'a dit un des jeunes : « Il suffit de suivre les tendances et les jeunes seront là. »

Plusieurs participants ont proposé de décerner une « prix de participation » à tous les jeunes qui prenaient part au concours. D'autres ont dit que l'attribution de prix aux deuxièmes les encouragerait à s'impliquer.

Quelques participants ont lancé l'idée selon laquelle la personne qui gagne le grand prix aurait le droit de choisir entre ce prix ou un bon-cadeau d'une valeur équivalente dans un magasin de son choix.

Cinquième question

Quels autres genres de concours voudriez-vous voir annoncés dans le site jeunesse.gc.ca ?

Les participants ont avec enthousiasme dit ce qu'ils pensaient des autres types de concours qu'ils souhaiteraient voir dans le site Web.

Les concours écrits ont été les plus populaires. Seize participants (52 %) ont suggéré de tenir un concours de rédaction d'un genre ou d'un autre. Un concours de poésie a été la suggestion la plus fréquente, suivie d'un concours de nouvelles et d'un concours d'articles.

Dix participants (32 %) aimeraient avoir un concours de dessin et/ou de peinture.

Cinq jeunes ayant participé ont aimé l'idée d'avoir un concours d'auteurs-compositeurs ou de « fanfares ». Dans ce cas, les participants enverraient un enregistrement de leur performance qui serait affichée dans le forum pour que les membres puissent voter.

Plusieurs membres ont proposé des concours de jeux en ligne. Parmi les activités mentionnées, mentionnons les chasses au trésor et les jeux-questionnaires généraux ou sur l'information traitant des questions des jeunes.

Sixième question

Autres commentaires.

La plupart des participants ont utilisé cet espace pour dire combien ils/elles avaient aimé le concours de photos et qu'ils/elles souhaitaient voir d'autres activités de ce type dans CJC. Une participante a dit qu'elle avait particulièrement apprécié la clarté des instructions et des formulaires d'inscription. Plusieurs membres ont dit qu'ils auraient aimé pouvoir soumettre plus d'une photo et ont répété qu'ils souhaitaient qu'un plus grand nombre de catégories soit offert la prochaine fois.

Enfin, quelques membres ont fait des observations sans rapport avec le concours. L'un d'eux a suggéré qu'il faudrait ouvrir le forum à des membres qui ne veulent pas s'engager à participer aux activités bimensuelles et un autre qu'il faudrait annoncer le site CJC dans les Centres d'information sur les carrières.